



Uno

*El mes de noviembre nos trae la temporada del Día de Acción de Gracias (Thanksgiving), mi día feriado favorito. Sin embargo, la gratitud no es automática; las quejas y las murmuraciones son más fáciles.*

## **La Vista del Salmista**

Los salmos están llenos de recuerdos de ser agradecidos; nos mandan que demos gracias. El Salmo 100:4 nos dice que entremos “por sus puertas con acción de gracias, por sus atrios con alabanza.” El mandato de ser agradecido aquí tiene referencia a expresiones públicas de alabanza.

Salmo 105:1 “Alabad a Jehová, invocad su nombre; Dad a conocer sus obras en los pueblos.” El Salmo 107:2 nos recuerda que los redimidos del Señor deben decirlo. ¿Pero con qué frecuencia retenemos las bendiciones de Dios para nosotros? ¿Guardamos silencio cuando debemos estar compartiendo las obras de Dios en nuestra vida con otros?

Salmo 106:1; 118:1; 118:29; 136:1-3, 26 empiezan con “Alabad a Jehová, porque él es bueno. Porque para siempre es su misericordia.” La palabra misericordia puede ser traducida como amor fiel, un término a menudo usado en los Salmos para describir el carácter de Dios. Su misericordia es para siempre; es parte de su carácter eterno.

¿Ves la repetición? Como maestra de aula, frecuentemente repetía un concepto o enseñaba repetidamente datos de matemática. ¿Por qué? Los estudiantes muchas veces no alcanzaban un alto nivel de aprendizaje la primera vez. Así es que repasábamos y repetíamos hasta dominar el concepto o dato matemático. ¿Será que los autores de los Salmos están tratando de ayudarnos a alcanzar dominio sobre el concepto de dar gracias, y de hacerlo públicamente?

## **La Perspectiva de un Leproso**

Al pensar en la acción de gracias, yo inmediatamente pienso en los diez leprosos en Lucas 17:11-19. Toma unos minutos y lee este pasaje, buscando detalles que tal vez no hayas visto, o las que se te han olvidado. Jesús está viajando a Samaria y Galilea. Entra a una aldea y encuentra a diez hombres. Debido a su lepra, estos hombres estaban aislados de otros y tuvieron que parar “lejos”. (versículo 12)

Alzaron sus voces y dijeron: “Jesús, Maestro, ten misericordia de nosotros.” ¿Habían oído de sus milagros? ¿Esperaban que un día pasaría cerca de ellos? No sabemos las respuestas, pero sí sabemos que gritaron y llamaron su nombre.

La Escritura dice que Él los miraba y dijo: “Vayan, muéstrense a los sacerdotes (v. 14). Lucas escribió “mientras iban, fueron sanados. (v.14) ¿Te puedes imaginar el gamo de emociones que esos hombres experimentaron? Asombro, maravilla, felicidad, expectativa, pero ¿estaban agradecidos? Quizá. Pero sólo uno hizo algo en torno a esa emoción.

El versículo 15 nos da varios detalles importantes. Cuando uno de los leprosos se dio cuenta que había sido sanado, volvió. Al llegar a Jesús, se postró y le dio gracias. Era samaritano. Este hombre hizo exactamente lo que se nos manda en los salmos.

Imagina la respuesta de aquellos que no habían visto a Jesús, o que no sabían que él estaba en la vecindad. Ellos hubieran sabido que ese hombre era leproso. ¿Le siguieron para entender mejor su alabanza? ¿O le habrían hecho caso omiso debido a su enfermedad?

Jesús hace unas preguntas conmovedoras. “¿No son diez los que fueron limpiados? ¿Y los nueve, dónde están? “¿No hubo quien volviese y diese gloria a Dios, sino este extranjero?” (vs.17-18) El samaritano, la paria, era el único que volvió para dar gracias. Asumimos que los otros nueve eran judíos. El samaritano no sólo recibió la sanidad física, sino

también la sanidad espiritual. Escucha la respuesta de Jesús a la gratitud de él. “Levántate, vete, tu fe te ha salvado.” (ver. 19)

¿Dónde están los nueve? Parece que Jesús está decepcionado. ¿Tú has experimentado esto? Nadie te mostró gratitud en una ocasión particular. ¿Cómo manejaste esto?

¿Dónde están los nueve? ¿Estaríamos en aquel grupo? ¿Demasiado ocupado buscando al sacerdote para volver y dar gracias? ¿Hubiéramos pensado dos veces en aquello?

O...¿hubiéramos sido el único? ¿Será la acción de gracias, la gratitud nuestra actitud pre-determinada? Si no, esforcémonos para desarrollar un espíritu agradecido comenzando hoy.

## Una Perspectiva Sobre el Ministerio Femenino

Una de las bendiciones del Covid-19 para mí ha sido el tiempo extra para leer. Uno de los libros que leí recientemente era (traducción) *La Sociedad de Damas de los Bautistas Libres: Fe y Obras Ganan* (1922). Este libro registra el ministerio de mujeres bautistas libres desde 1780 cuando Benjamín Randall fundó nuestro movimiento en el norte hasta 1911 cuando ocurrió la unión entre los bautistas libres y los bautistas del norte. *De Chispas a Llamas (traducción)*, escrito por la Dra. Mary Ruth Wisheart (1985) empieza con la organización de WNAC en 1935 y cubre nuestros primeros 50 años. Para mí, fue una bendición ver mucha similitud con nuestros ministerios actuales. Nuestras mujeres han sido fieles. ¡Qué legado tenemos para seguir construyendo!

**1841:** El primer grupo local fue formado en Providence, Rhode Island.

**1847:** FwBWMS La Sociedad Misionera Femenil Bautista Libre organizada en Sutton, Vermont.

Amós Sutton, misionero a la India habló en la tercera reunión anual de este grupo. “Enseña a sus hijos sobre las misiones. Siembra la semilla en su corazón joven y florecerá y dará fruto cuando sean hombres y mujeres.” Así es que las mujeres respondieron al desarrollar materiales y dando capacitación a líderes para los de cuna, y las demás clases sucesivamente.

¿Esto te recuerda el involucramiento de WNAC (Sociedad de Damas a Nivel Nacional) en YPA (Asociación de Jóvenes) GA (Asociación de Señoritas), concursos de declamaciones y “La Liga Bautista Libre?” Cuando CTS se formó, (Otro ministerio que coordinaba actividades y programas para los jóvenes), nos unimos a Casa Randall y nos convertimos en animadores de nuestros jóvenes en las competencias bíblicas de la Conferencia Nacional de Jóvenes (NYC) y Vertical III.

**1873:** Una junta nacional se formó con metas específicas: aprobar una constitución y estatutos con las Sociedades de Misiones Domésticas y Foráneas, mantener una tesorería independiente, y no caer en deudas. Debido a dificultades de viajar en este mismo tiempo, se organizó otra entidad en el Oeste.

**1874:** Apoyo para el primer misionero a la India - una señorita soltera. Para nosotros (en el siglo 20), Laura Belle Barnard en 1935.

**1875:** Se pagaba el salario para la mujer que era presidenta de Storer College en Harper’s Ferry, West Virginia.

Las mujeres son fuertes patrocinadores de nuestras universidades. Se levantan fondos para proyectos especiales o necesidades, igual que para proveer becas. La Beca Estudiantil Mary Ruth Wisheart se le otorga anualmente a una estudiante en cada una de nuestras cuatro universidades bautistas libres. La beca Cleo Purcell se le otorga a estudiantes de otros países.

**1878:** La primera edición de la Ayudante Misionera se publicó para levantar finanzas y para informar a las mujeres de actividades y necesidades en los campos misioneros.

Heartbeat, Aim, Contact (revistas), ONE Magazine (revista denominacional), Treasure, e informes vía email han hecho y continúan haciendo esto para nosotras. El Closet de Provisiones Steward suple las necesidades físicas de nuestros sembradores de iglesias y familias misioneras que trabajan en misiones internacionales.

Este mismo año, Rhode Island fue el primer estado para comprometerse a apoyar financieramente a su misionera a mujeres y niños.

Hechos 1:8, Show Me, Total Support (planes de apoyo financiero de varios estados) y otros planes de diferentes estados logran esto hoy en día. ¡Qué bendición a los misioneros que son los beneficiarios!

**1890** Ofrendas de acción de gracias empiezan a apoyar la obra, juntamente con programas específicos.

Estos son los precursores a nuestro Mes de Énfasis, Pre-Pascua, y Pre-Acción de Gracias (semanas de oración por misiones mundiales, y la ofrenda misionera mundial WMO) y Ofrendas de Ministerios en Norteamérica.

**1899** Glennville, Georgia, menciona una sociedad de damas, la primera en el sur. Las hermanas contribuyeron \$5.95 al salario anual del pastor.

**1905:** FwBWMS se unió con la Conferencia General con las sociedades de misiones domésticas y foráneas. Las damas reconocieron que podíamos hacer más juntas para mayor influencia en la denominación. Dos citas acerca del fin del libro describen las mujeres piadosas de cada generación quienes sirvieron al Señor fielmente y contribuyeron sacrificadamente.

“Con la marcha de los años, el conocimiento mutuo y la comunión cristiana han crecido y las mujeres bautistas libres han estado listas para mantenerse en ritmo con la marcha del Reino de Cristo.”  
Mrs. Mary Augusta Wade Bachelder

Desde 1935-1939 WNAC era un departamento nacional y luego un departamento auxiliar hasta 2015 cuando nos hicieron un departamento otra vez.

“Nos hemos dado cuenta de que nuestro sistema de organización para nuestras niñas y jóvenes era incompleto.”

Lena Fenner Dennet

¡Nuestro ministerio Shine! empezó en 2015 para señoritas de 12-18 años y los adultos que están en su vida. También empezamos un nuevo programa de becas. La beca internacional Miley es para estudiantes internacionales que vienen a Los Estados Unidos para su educación universitaria.

**1910:** Los bautistas libres se unieron con los bautistas del norte.

Grupos locales continuaron trabajando bajo diferentes nombres: Misiones, Obra de Mujeres, La Sociedad Femenina Auxiliar, La Sociedad Misionera Femenil, etc.

**1920-1935:** Aunque no había organización nacional, las mujeres en Texas, Missouri, Ohio y Carolina del Norte apoyaron las misiones a través de la organización en el noreste.

**13 de junio, 1935:** En una reunión en la Iglesia Bautista Libre Black Jack en el condado de Pitt, Carolina del Norte, la WNAC (Sociedad de Damas al Nivel Nacional) se organizó y luego fue aprobada por la Asociación Nacional cuando ésta se organizó oficialmente en noviembre de 1935.

El lema escogido, que se encuentra en I Corintios 3:9 “trabajadores con Cristo,” describe nuestro propósito como mujeres bautistas libres. Deseamos cumplir nuestro rol en la Gran Comisión en casa y en el extranjero.

Nuestra misión y nuestro propósito siguen siendo los mismos. Sin embargo, a cada grupo local se le anima a estructurarse para mejor satisfacer las necesidades de sus damas. Reconocemos que somos “mejores” trabajando juntos y lograremos más para el Reino.

Hermanas, espero que hayan oído mi alabanza fuerte por medio de este repaso de nuestra rica historia. Únete conmigo y sé aquella que está agradecida, que proclama sus maravillas, y que habla de sus obras asombrosas. (Salmo 105:1-2)

**Sobre la autora:** Elizabeth Hodges, directora de WNAC, es la hija de Mary Belle Creech, quien enseñó a sus hijos a cultivar una actitud de gratitud, al mostrarla ella misma diariamente. Elizabeth procura hacer lo mismo para sus tres hijos y siete nietos.